
九龍西區各界協會（西協）成立33周年暨

第十二屆會董會就職典禮昨日舉行，閻小穎

膺新一任會長。特區行政長官李家超通過視

頻致辭時表示，踏入2025年，政府會積極推

動文化、創意產業、體育與旅遊的融合發

展，為香港注入嶄新的發展動能。他期望協

會發揮地區力量支持政府，讓全世界看到香

港在籌辦體育盛事方面的實力。

●香港文匯報記者 子京
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文創體旅融合發展 展港盛事實力
西協成立33載暨新屆會董就職 李家超視頻致辭

李家超表示，位於九龍城的啟德體育園將於今年
首季開幕，這是本港歷來最大型的體育基建項

目，將有助香港爭取主辦更多國際體育和文化盛
事。

冀協會續發掘地區旅遊熱點
他說，第十五屆全國運動會和全國第十二屆殘疾
人運動會暨第九屆特殊奧林匹克運動會將於今年11
月舉行，並且首次由粵港澳三地共同承辦，而啟德
體育園將會是香港賽區的主要比賽場地，期望九龍
西區各界協會能夠發揮地區力量，帶領區內組織和
市民鼎力支持政府舉辦各場賽事，讓全世界看到香
港在籌辦體育盛事方面的實力，同時展現東方之珠
的好客之道。

李家超肯定了九龍西區各界協會在去年底聯同九
龍西三區民政事務處和相關團體，合辦喜迎熊貓系
列活動，除了進一步加強社會熊貓熱潮和喜慶氣
氛，更與政府拓展特色旅遊產業政策方向不謀而
合，期望協會未來繼續在地區發掘和建設匯聚人
氣、展現地區魅力的旅遊熱點，為進一步提升香港
作為世界級旅遊城市的吸引力貢獻力量。

閻小穎：聚區內專業人士惠民生
西協新任會長閻小穎致辭時表示，在國家邁上強

國建設、民族復興的新征程上，香港迎來由治及興
的新階段。作為新任會長，他將帶領全體會董會同
仁一起，繼往開來，再創輝煌。
展望未來，西協將一如既往地重視青年工作，組

織區內青少年到內地參訪考察，加深年輕人對國家
的認識與民族自豪感。積極參與地區工作，以創新
的社區專業服務隊凝聚區內專業人士，助力社會民
生發展。
「我們始終牢記守正創新，改革強會，積極融入

地區治理，協助特區政府實現良政善治，展現西協
團結奮鬥新風貌，努力為香港的由治及興、長期繁

榮穩定，以及民族復興再創輝煌，作出新的貢獻。
」閻小穎說。
中央政府駐港聯絡辦副主任劉光源，特區政府署

理財政司司長黃偉綸，全國人大常委會委員李慧
琼，西協創會會長余國春，永遠會長鄧祐才、樊敏
華等出席主禮。

●九龍西區各界協會昨日舉行成立33周年慶典暨第十二屆會董會就職典禮，賓主合照。
香港文匯報記者萬霜靈 攝

香港文匯報訊 工聯會權益委員會昨日公布
2024年十大勞工新聞結果，優化強積金制度、
最低工資檢討及建造業欠薪事件最受市民關
注，而首三位新聞依次為：「取消強積金對
沖，工會促盡快落實為低收入人士代供強積金
及推出保證回報產品」、「最低工資落實『一
年一檢』 引入『可加不減』調整新機制」及
「建造業欠薪事件頻生，工會要求審視建造業
發薪機制」。
工聯會十大勞工新聞選舉於去年12月下旬
以問卷形式進行，逾千名市民選出心中最關
注、最有代表性的2024年十大勞工新聞，其
中三項均與強積金有關，分別為首位「取消強
積金對沖，工會促盡快落實為低收入人士代供
強積金及推出保證回報產品」，第五位「積金
易平台6月推出試行，解決強積金行政費過高
問題」及第六位「財委會通過335.5億取消強
積金對沖安排資助計劃」。
工聯權委主任丘燿誠表示，根據今年9月強
積金數據顯示，保守型基金包括債券、保證及
貨幣市場基金過去十年的年率化平均淨回報最
高僅為0.9%，而通脹率平均為2%，回報明顯
低於通脹水準，削弱應有的退休保障力度。在
2023年財政預算案中，曾承諾研究推出「有穩
健回報且手續費低」的強積金產品，惟至今仍
未見蹤影，期望新一份財政預算案可有相關細
節公布。

工會倡調整積金供款下限
對部分收入不高的僱員如清潔、保安等，服
務業總工會權益幹事溫嘉貴表示，不少清潔、
單幢式保安只拿微薄的工資，單維持日常生活
者開支已捉襟見肘，無奈仍需負擔額外5%的
強積金供款，生活顯得更拮据。同時，低於供

款入息下限可免供，導致這收入階層的所累積
的強積金存款十分少，嚴重影響他們日後的退
休保障。他希望政府盡快公布為低收入僱員及
自僱人士代供強積金的具體細節，及調整強積
金供款下限。
「建造業欠薪事件頻生，工會要求審視建造
業發薪機制」佔據第三。香港建造業總工會權
益及投訴主任吳偉樑表示，工會本年處理近
200宗個案，超過一半涉及欠薪。立法會不久
前通過《建造業付款保障條例》，禁止「先收
款、後付款」等不公平付款條款，規定付款方須
於法例指定時間內，就申索方提出的付款申索，
按法例要求的時間表回應，同時引入審裁機制解
決爭議，相信能有效解決建造業分判商「一層拖
一層」的情況。不過，條例雖然已訂立，未來仍
要密切留意執行情況，切實保障工友的權益。
據去年工會調查數據反映，業內現時出現開
工不足的情況，議決薪酬調整建議時，16個工
種中有14個需要凍薪，估計主要受輸入外勞
及工程量減少等影響。
丘燿誠表示，目前建造業失業率為4.5%，

高於整體平均，特區政府應考慮在未來工程量
持續減少或本地工人開工不足的情況下，應否
設「外勞煞停機制」，及考慮是否需再輸入1萬
名熟練技工。

工聯權益委會去年十大勞工新聞
1.取消強積金對沖，工會促盡快落實為低收入人士代供強積金及推出保證回報產品

2.最低工資落實「一年一檢」 引入「可加不減」調整新機制

3.建造業欠薪事件頻生，工會要求審視建造業發薪機制

4.調查揭三行業失業比例較高，工會促設煞停擴大輸入外勞機制

5.積金易平台6月推出試行，解決強積金行政費過高問題

6.財委會通過335.5億元取消強積金對沖安排資助計劃

7.社會福利署擬要求健全的失業綜援受助人定期做義工

8.職安罰則調高後，致命工業意外未見減少

9.工會接獲多宗外勞被剝削投訴個案，管理公司擅自提款剋扣工資

10.各輸入人才計劃共批出約24萬宗申請，未來3年再輸入1萬名熟練技工香港文匯報訊（記者 康敬）將芒果皮、咖啡渣
等餐前廚餘轉化成天然酵素，培育零農藥、零化肥
的時令蔬菜，再烹製成健康菜式供市民品嘗，這樣
的模式是美心集團希望在飲食業界推動達到的「循
環經濟」。美心昨日聯同本地農場、商業機構、大
專院校共同舉辦WeGen farming再生農業合作啟動
禮，並展示由本地農場培育成的多款時令農產品，
如沙律菜、車厘茄、紅菜頭，製成的多款期間限定
菜品將由即日起至4月，在美心旗下40間餐廳以及
超過30間院校和機構推出。
美心首席營運官（香港及澳門）蕭德威昨日接受

香港文匯報訪問時表示，公司希望透過WeGen
farming再生農業計劃等多元化的永續發展項目，達
至有益全世界的長遠目標，很高興吸引不同行業公
司有興趣合作，共同推動轉廢為寶的低碳環保生活
方式。企業既能減輕營運對環境的影響，承擔環境
責任，顧客又可享用低碳健康的本地農產品，是共
贏的方案。

農產量增三成 減用九成肥料
鴻日農莊是計劃的合作夥伴。美心把蛋殼、三文

魚骨、芒果皮、咖啡渣等餐前廚餘精細分類，確保
純淨無雜質。交由鴻日農莊處理後，分別培育成不
同的酵素，定期噴灑在農作物上，其氣味能有效趨
避昆蟲。該閉環食品系統提升了農莊三成的農產
量，降低了九成的肥料用量。
近些年，農莊主理人黃展明都在研究以微生物科

技打造健康的土壤環境和不同蔬果生長階段所需的
營養配方。他在接受香港文匯報訪問時表示，很多
人會擔心「如果應用無化學物的農業模式能否做到
標準化生產」的問題。經過這幾年的嘗試，車厘茄
已經有標準化生產模式，未來他希望將這樣的生產
模式推廣到內地和東南亞的農莊。
香港中華煤氣有限公司總經理—工商市務及營業

江紹權表示，公司與美心將一起支持優質的本地食
材，以推動可持續發展及提升大眾的減碳意識，有
助2050年前達至碳中和。
香港浸信會醫院是本港首家私家醫院參與這項企

劃，醫院行政及策劃總監黃婉玲表示，今次把各種
天然優質的本地食材融入至醫院2025年全新推出的
病人膳食中，致力為病人提供更多元化、營養均衡
及無添加的膳食選擇和服務。

美心推低碳種蔬果 餐前廚餘變驅蟲酵素

●美心集團昨日舉行「WeGen farming再生農業」
合作啟動禮。 香港文匯報記者郭木又 攝

香港文匯報訊 醫務衞生局昨日公布，醫健通用
戶現可透過醫健通流動應用程式的「檢查紀錄」功
能，查閱由醫院管理局和衞生署存入其醫健通戶口
的一般常規檢查化驗報告，方便市民掌握及管理自
己的健康。用戶一般可於化驗報告發出14天後於應
用程式查閱，應用程式的資訊中心亦會發出相關提
示。
醫衞局表示，會繼續透過協作促成私營醫護機構

為市民建立完整的醫療紀錄。現時，合共75個包括
私家醫院、化驗所及醫療團體的醫護服務地點已做
好技術準備，可將市民的化驗報告存入醫健通。市
民若已給予相關私營醫護機構「互通同意」，化驗
報告便可存入其醫健通戶口，市民可經應用程式取
覽，從而更好掌握自己的健康狀況，同時便利其他
獲授權的醫護專業人員透過醫健通系統查閱以作跟
進護理。

整合醫療計劃 方便市民查閱
醫衞局發言人表示：「隨着應用程式『檢查紀

錄』功能的進一步提升，整合了市民在公私營醫護
機構以及參與不同政府資助醫療計劃（包括『慢性
疾病共同治理先導計劃』及『大腸癌篩查計劃』）

的化驗報告，有需要的市民可以隨時隨地取覽，省
卻保存紙本報告的不便，節省重複檢測成本，亦能
方便獲授權的醫護提供者進行分析及比較，為市民
帶來連貫和個人化的治理流程。」
自醫健通流動應用程式2021年推出以來，政府已

逐步擴展應用程式內可供市民自行查閱的健康紀
錄。用戶可以利用應用程式的「健康管理」功能閱
覽自行輸入或於指定地區康健中心/地區康健站的
自助健康站量度的血壓、血糖、心跳和體重等健康
數據。未來，政府將陸續加入更多可供查閱的健康
紀錄，包括放射報告、放射影像、中藥敏感及藥物
不良反應和中藥處方紀錄等。
政府於2023年推出「電子健康紀錄資助先導計

劃」，與臨床醫療管理系統供應商和醫療團體合作進
行系統改良，使私營醫護提供者可直接透過其原有臨
床醫療管理系統無縫地存放醫療紀錄至醫健通。
醫衞局發言人說：「先導計劃的成效正面。今年
我們會將計劃進一步擴展至更多醫療管理系統供應
商、醫療團體以及其他界別，包括中醫。我們亦計
劃推出『醫健通+』認證計劃，使公眾能夠輕易辨
識個別醫護提供者存入醫療紀錄至病人個人醫健通
戶口的能力。」

醫健通App增功能 可查閱化驗報告
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香港文匯報訊（記者 蕭景源）港島華貴邨華愛
樓地下電錶房昨晨發生火警，以至大廈水電中斷，
至昨晚9時仍未回復服務。由於天文台發出寒冷天
氣警告，晚間氣溫顯著下降，受影響居民的餐飲和
電力保暖設施面臨問題。水務署派出水車到樓下為
居民提供臨時用水，而南區民政事務處晚上開放華
貴社區會堂作臨時庇護中心，南區區議員和關愛隊
一起出動，向受影響居民送上飯盒及樽裝水。

區議員到場提供協助
南區民政事務處昨晚宣布，因應華貴邨華愛樓停

電事故，開放位於奇力灣華貴邨的華貴社區會堂，
作臨時庇護中心予有需要的市民使用；處方會密切
留意情況，並與其他政府部門聯繫，為市民提供適
切協助。
南區區議員張偉楠事發後到現場視察，並為受影

響居民提供協助，大廈管理處昨晚安排消防升降機
作緊急出用途。
香港文匯報記者昨晚在現場所見，南區華貴關愛

隊義工冒着寒風在華愛樓地下設置服務櫃位，讓有
需要的居民取用盒飯和飲用水。
另外，南區區議員林詠欣團隊，昨晚7時許搬運
多箱飯盒到華愛樓挨家挨戶拍門，向有需要居民送
上熱烘烘的飯盒，同時協助有需要居民進行緊急照
明設備維修。
火警在昨晨11時許發生，華貴邨華愛樓地下電錶

房冒煙起火，一度傳出爆炸聲，最少6名居民被困
電梯；消防員花約半小時成功將火救熄，無人受傷
及無須疏散，相信是電線短路引致起火。
受火警影響，華愛樓停止食水和電力供應，導致

住戶生活起居大受困擾，不少年長居民寧願留家等
候，希望盡快完成搶修恢復電力。

火災斷大廈水電 關愛隊送飯派水

●關愛隊人員在華愛樓樓下為有需要居民登記取水和食物。
香港文匯報記者鄧偉明 攝

●南區區議員林詠欣昨晚到華愛
樓向受影響居民送飯盒。

林詠欣Fb圖片

●

水
務
署
水
車
到
場
為
居
民
提
供
緊
急

用
水
。

香
港
文
匯
報
記
者
鄧
偉
明
攝

●南區區議員張偉楠與南區關愛
隊人員到華愛樓電錶房了解。

張偉楠Fb圖片


